
Was machen wir 

bei der Heiligen Messe? 

 

 

Jeden Sonntag treffen sich die 

Menschen in der Kirche. Dort 

feiern sie gemeinsam die 

Heilige Messe. Aber was ist 

das eigentlich, die Heilige 

Messe? 

 
Es ist Jesus selbst, der mit uns die Heilige Messe 

feiert. Er möchte zu uns sprechen so wie zu den 

Menschen damals im Heiligen Land. 

 

Jesus möchte uns einladen, dass auch wir uns ganz an 

den Vater im Himmel verschenken. 

 

Der Priester, der die Messe feiert, „borgt“ Jesus also 

sozusagen seine Stimme, wenn er das Evangelium liest.  

 

Er borgt Jesus seine Hände, wenn er das Brot hält und 

sagt: „Das ist mein Leib“. 

 

Deshalb trägt der Priester auch besondere Gewänder. 

Diese Gewänder sollen zeigen, dass er das alles nur tun 

kann, weil er Priester ist. 

 

 

Der Priester trägt ein langes weißes 

Gewand. Das nennt man Albe. Auch du 

hast schon einmal so ein weißes 

Gewand getragen, bei deiner Taufe. 

Der Priester zieht also für jede 

Messe sein Taufkleid an. Genauso 

machen das auch die Ministranten 

oder die Kinder bei der  

Erstkommunion. Auch eine Braut trägt bei ihrer 

Hochzeit ein weißes Kleid. Wir alle haben „Christus als 

Gewand angezogen“. 

 

Der Priester trägt bei der Heiligen Messe 

auch die Stola. Das ist sein Amtsabzeichen. 

Sie erinnert ihn daran: Das, was du da machst, 

kannst du nicht, weil du so gut oder so 

gescheit bist, sondern nur, weil du ein Priester 

bist.  

 
 

 

Schließlich hat der Priester bei der 

Messe das Messgewand an. Das ist ein 

Festkleid. Die Feier der Heiligen Messe 

ist eben etwas ganz Besonderes. Da 

darf man sich auch ruhig etwas 

besonders Schönes dafür anziehen. 

 


